DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOSE LOMBARDERO

PERCIOS DE SUSCRIPCION

PAGO ADELANTADO

Coruña: Un nes, UNA pessoa. - Provincias: Trimes tre, OUATEO pesetas. - Países comprendidos en la Unión Postal: Trimestre, MUHVE pesetas.

REDAUCIÓN, ADMINISTRACIÓN, TALLERES

Real, 26 y Galera, 21

TELÉFONO IN

Miercoles (5 de Enero de 1982.—San Isidoro

LO DEL HOSPITAL

En el transcurso de veinticuatro horas fallecieron las dos personas intoxicadas en el Hospital de Caridad.

A la penosa impresión que produce este doloroso suceso, sigue la unanime protesta del vecindario y la mayor de las extraflezas por la incalificable é inesplicable conducta de las autoridades.

El alcalde en vez de proceder con rapidez y energia, en uso de atribuciones propias, suspendiendo en sus funciones al personal técnico, incoando el expediente gubernativo, ordenando el análisis de la sustancia tóxica, adoptando cuantas medidas de precaución le sugiriese su afán de esclarecer los hechos y de asegurar la responsabilidad legal, penal y administrativa que se derivare de los mismos, se ha limitado á descargar sobre una comisión municipal los trabajos de indagación y á cursar al Juzgado un parte, cuarenta y ocho horas después de haberse advertido el error de medicación que ha ccasionado dos victimas.

Es inconcebible que á la hora presente se ignore có no ha ido al botiquin del hospital un veneno bajo la etiqueta de un purgan e cómo se ha administrado el antidoto desconociendo la naturaleza del tóxico, cómo se ha arrojado á un cubo de residuos el líquido venenoso y cómo nadie ha procurado que se hiciera un rápido y completo análisie químico, base de todas las investigaciones posteriores.

La intervención judicial corre parejas, en punto á actividad y acierto, con la de la Alcaldia.

Sastitución tras sustitución ha venido á parar el despacho del Juzgado á manos del juez municipal suplente, de cuyos actos no se tiene la menor noticia consoladora para los que aspiran á una reparación debida á los sentimientos del indignado vecindario.

Muchos pascos del Juzzado al Hospital pero ninguna diligencia de relieve que permita esperar la depuración del hecho y sus responsabilidades. Ni siquiera se ha hecho la incantación del líquido venenoso en tiempo oportuno. Ni siquiera se han adoptado las vulgares medidas que aconseja un mediano sentido común.

. ¿Se sabe si el ministerio fiscal ha intervo nido en las diligencias que se instruyen por consecuencia de dos muertes por envenenamiento?

Pero si ni el Alcalde, ni el fiscal, ni el Juzgado dan señales de vida activa y enérgica, ahí está el gobernador civil de la provincia que pretende sin duda arreglarlo todo y dar ejemplo á las demás autoridades, oficiando á la Alcaldía para que se in truya expediente al administrador de los estable. cimientos de Baneficencia, como si ese funcionario pudiera ser culpable de un error técnico en función propia de médicos y practicantes.

Sea como quiera es intolerable que pass un día más, ni una hora siquiera, sin que se adopten por las autoridades aquellas medides urgentes de previsión y buen gobierno que aseguren el esclarecimiento del trágico suceso y las responsabilidades contraidas.

Si no se tiene valor civico para proceder con energia y con rectitud, no se engaña

á nalie usurpando una autoridad que dan las leyes para que se ejercite dignamente.

## La primera víctima

Con ra lo que es costumbre en casos semejan-es, la autopsia de la infortunada jeven Asunción Gómez Osorio, no se verificó en el Ho pi al de Caridad, donde falleció.

Ayer, en las primeras horas de la tarde, fué conducido su cadaver en una camilla al Cemeuterio general, quedando depositado en el aufitea ro.

A las tres se le practicó la autopsia, interviniendo esta operación los médicos señores Paradela, Barbeito (D. Federico) y Duran; el practicante, dr. Vegas; el Juez, señor Seijo, y el escribano Sr. Doval.

Presenciáronta además tos facultativos municipales Sres. Varela Portal, Fraga, Paz Varela y Aznar, y el Sr. Varela (D. Desiderio).

Hemos hablado con algunos de estos seflores, y la impresión que recogimos de sus poco esplícitas manifestaciones es que la muerto fué producida por un veneuo orgánico activismo, que se supone haya sido algun alcaloide.

Del resultado de la autopsia poco práccico puede deducirse per ahora, sin dada por no conoserse de una manera cierta é indubitable la ciase de veneno que contenía la fanesdeima supuesta botella de agua de Los-

Se han recogido las viceras de la infeliz Asunción Gómez, las cuates serán enviadas por el Juzgado al Laboratorio Central para el correspondiente análisis.

Después de la autopsia el cadáver de la desdichada sirvienta recibió cristiana sepuiura en el Camenterio.

# El portero del Hospital

Es la seguada victima dei error lamentabuisimo que hoy deplora todo el puebio de la Coruña.

Coando todos creian y afirmaban que el porce ro Manuel Solla Fontanes mejoraba visiblemente, viene la muerce à hacer más do lorosos y más terribies los efectos del tósigo que había tomado.

Anteanoche había prestado declaración ante el vocal de la Comisión de Beneficen cia Sr. Portela y el oficial del respectivo Negociado.

Según hemos oldo, en estado entonces no ofrecia serios cuidados, y el miemo entermo mostrábase tranquilo, aún cuando e observaba que devolvía la atimentación láctea á que estaba sometido.

Hablaha con bastante serenidad y con mucho apiemo, si bisa neces taba hacer à veces estuerzos de imaginación para c.ordinar las ideas y recordar le ocurrido.

Por otra parte, los frecuentes vómito que sufria y le acometian, dificultaban constantemente la emisión de las palabras.

Cuando el Sr. Portela le estaba recibiendo declaración, tuvo por incidencia que habiar de la sirvienta, y creyendo que el portero ignoraba todavia la muerte de la pobre mu chacha

-Parece que está bastante mal-le dijo. -Xa morreu, señor - contestó Solla impasiblemente, al parecer.

Ayer, à primera hora de la manana, comenzo el port ro á agravarse de una manera que inspiró á lodos serios temores.

Fué avisada su familia, y en la sala que ocupaba presentáronse á los pocos momentos la esposa de So la, Juna López, y los hijos de ambos, dos de los cuales están ya cagados.

La escena que se desarrolló alrededor de la cama que ocupaba el enf rmo no es para descrita El grupo que formaban todos era vordaderamente conmovedor.

Uno de los hijos del portero andaba navegando en lo : vapores de la Compañía trasatlantica, y hace pocos dias había regresado á esta ciudad.

A eso de las diez de la mañana manifestó Zelia descos de ampiiar su declaración en el expediente gubernativo que instruyen el alcalde, el Sr. Pereira y el Sr. Porcela.

Como éste había recibido la que prestó el dia anterior, fué inmediatamente al Ho-pital, con el oficial del negociado de Benefi-

No hubo medio de cumplir los deseos del enfermo, porque ni estaba en condiciones de dectarar, ni podia habiar ya.

La agenía comenzaba á iniciarse y fué tan lenta, que el infeliz Solla falleció. à eso de las cuatro y me lia, rodeado de toda su familia.

Manuel Solla llevaba unos treinta atlos de portero del Hospital de Cardad y del Hospicio provincial.

Era natural de la provincia de Ponteveira, y en sus primeros tiempos fué cantero. Trabajando en una obra de la calle de la Galera, recibió un golpe que hizo necesaria la amputación de una pierna.

Fué entonos curado en el Hospital y en él quedé después como portero, cargo que venía desempeñando. Hoy se le practicará la autopsia.

## Hablando con un médico

Uno de nuestros amigos oyó ayer hablar largamente à un distinguido é inteligente médico acerca de la cuesción del día, y como conviene recoger todas las opiniones razonables y refl xivas que puedan servir para ilustrar al público sobre tan palpitante y espinoso asunto, publicamos á continuación algo de lo que el competente facultativo

dijo y nuestro amigo recuerda. «Nanca un médico a iministra personalmente las medicinas por ét recetadas, ni espara el momento de su toma para comprobar los efectos; a i que no es extraño que el Sr. Muiños no hubiese encoatrado nada de anormal en el estado de su destichada criada, por la sencilla razón de que nada presenció de cuanto pudiese seguir al momento

de ingerir el medicamen:o. » Pero ad más no es posible afirmar nada concre o acerca del carácter y los efectos del líquido que aparece como causante de las desgracias que todos lamentamor, porque no hay a estas h ras nada que cientificamente autorice para afirmar que el portero y la criada han muer o envenenados. Ka verdad que todo parece indicarlo, pero no lo es menos que de la autopsia hoy verificada no ha resultado la confirmación de esa hipótesis, en cuanto á la Asunción se refiere. El estado en que faé encontrado su cuerpo fué, en pocas palabras, el siguiente: la piel de la boca y lengua sin in a mación; ligera mancha negrazca de aspec o tifico en el lado zquierdo de la lengua; la faringe y el exótago normales; el estómago lieno de una papula negruzca en la cual aparecian vestigios de las enstancias medicamentosas tomadas en estos úttimos días; los intestinos y el peritoneo enteramente limpios de inflamación; exangüe el corazón, normal el cerebro, y normates también el bazo y el hígado, si bien este úl:imo un poco abultado; la vejiga retraida y vacía de orina; los pulmones encendidos como los de un caso de pulmonfa ó pieuresía, y el aspecto exterior del cadáver semejante al de un asfixiado por in-

mersion. »De cuyos datos, bien poco concluyentes por cierto, lo único que quizá debería deducirse es que si la muerce ha sido producida por la acción de un principio tóx:co, no debe buscársele entre los venenos morgánicos, sinó que es preciso echarse por los tor uesos y oscuros caminos de la toxicología orgánica, lo cual complica y dificulta enormemente la questión, sobre todo no habiendo datos concretos de los que se pueda inducir la c ase de veneno de que pueda tratarse.

»En cuan o á la sai de zene de que se ha habiado, no es muy veresimil admitir la posibuidad de esa esplicación, porque la teoría y la práctica á un tiempo están frente á ella. Mata en su obra famosa, verdadero monumento de ciencia toxicolégica, después de habier de todos los venenos, apenas cita las sales de zinc, fundándose en que la naturaleza misma les quita peligro, impulsando al organismo à devolverias tan pronto se ponen en contacto con las mucosas; y las modernisimas estadísticas clínicas alema-

nas, en treinta y cuatro casos de envenenamiento agudo por ellas producidos, no registran ni uno solo que haya dado lugar á la muerte del paciente.

» En cambio lo que es evidente es que el líquido que contenia la botella, si fué causa del trastorno producido en las des víctimas. ha sido cambiado; porque la única botella de Loeches que había en el botiquin, com prada airededor del 20 del mes pasado, habia servido para administrar un purgantela cuar a parte de su contenido-á un enfermo, á quien había producido los efectos ordinarios. ¿Cómo pocos días después el contenido de esa misma botella ocasionó tales trastorno? Cuestión es esta de dificilísima resolución.

»El análisis puede decir mucho, por más que bien pudiera ocurrir que en un agua de Losches pura y an éntica se desarrollasen sa'es de zine, al simple contacto con un cu bo galvanizado.

»¿Qué cómo murieron esos desgraciado? Ah, eso si que es difícil saberto; pero no crea V. que es imposible que en su muerte hubiesen influido causas científicas enteramente distintas del envenenamiento».

#### El expediente gubernativo-

En el expediente que se instruye por el alcalda y dos vocales de la comisión de Beneficencia declararon ayer m fiana la esposa del finado portero del Hospital, Julia López y un enfermero del mismo establecimiento banéfico.

Por la tarde prestaron también declaración los médicos don Eugenio Varela Portal, don Banigno Muiños y don José Paz Varela, que estuvieron desde las cinco de la tarde hasta las nueve y media de la noche.

La declaración del primero de dichos facultativos duró dos horas. En vista de lo que resulta de las diligen-

cias hasta ahora practicadas, el Alcalde suspendió de empleo y sueldo al médico Sr. Maiños y al practicante Sr. Buzón.

Para enstituirles nombré internamente à D. Enrique Villardefrances y a D. Raimundo Diego Rey, médico y practicante, respectivamente.

## El Juzgado

Hasta esta madrugada, estuvo el Sr. Seijo recibiendo declaraciones en el Juzgado.

Comparecieron ante él los empleatos facultativos del Hospital.

A las once de la n che fué llamado á pressama del jusz el alcalde Sr. Fernández

Lopez. Más tarde, á eso de la una, comparecieron también, avisados por varios agentes de policía, el capellan del Hospicio provincial don Waldo Ray Blanco, que vive en el mismo edificio donde e tá el Hospital y el director del Heraldo de Galicia D. Francisco Rey Blanco. El reporter de dicho periódico don Ramón Plasencia Ruibal, citado también, alegó estar entermo y no compareció.

Hoy será citada á declarar la familia de portero Solia.

Se anuncian interesantes diligencias para

# La opinión pública

Está verdaderamen e indignada con esta dobte de-gracia que en tedas partes produce general pe adumbre.

No se hab:a de o ra cosa en la población. Todos los votos están unánimes en pedir que este misterioso suceso se esclarezca cumplidamente.

Hay quienes atribuyen lo ocurrido á una lamentable equivocación. Hay quienes, en el terreuo de las bi ótesis, se aventuran á darie caracteres de mayor gravedad.

Por nuestra parco nada podemos afirmar. Lo único que nos está permitido es sumar nuestros fervientes vo os á los de aquestos que deseau ver cómo la Justicia actara lo que hoy por hoy aparece envuelto por las combras de un misterio que hay que descifrar cuanto antes para tranquilidad y satisfacción de la opinión.

#### COMENTARIO DEL DIA

#### Aldabonazos

Les personajes polícicos que no tienen cubierto en los banquetes de los par idos turnantes y que asp ran á no morirse de hambre, acuden en esta temporada al Palacio de la Piaza de Oriente, á pretexto de ofrecer sus respeces á la real familia, pero con el decidido propós to de demandar un mendrugo.

De-pués de cerrarse las Cortes visitaron à la Reina el general López Domínguez, el duque de Tatuán y el Sr. Maura.

Romero Robiedo se reservó y tomó el tren para An equera, sin duda porque está cansado de llamar en la puerta de palacio sin que se le atienda, aunque à veces se le oiga.

Quien, por lo visto, no quiso reservarse, es et Sr. Canalejas, de cuya reciente conferencia con la Reina se hacen muchos comen-

Sin duda los comentaristas suponen que el exministro demócrata sustituyó el lenguaje cor esano por el desenfado parlamentario. Los aldabonazos en la puerta del mando

menudean akora que es un primor. Pronto se sab á si esta vez, como en las anteriores, prevalecen los que poseen sobre los que pre e den.

Reunióse ayer y examinó la reclamación de los letrados expulsados del Colegio y el voluminoso expediente que forman las actas de las sesiones del mismo y el alegato del decano Sr. Pérez Porto; pero toda la labor de los distinguidos funcionarios judiciales se redujo á eso y á conventr en aplazar hasta hov la resoluc ón del a uneo.

Honrando mucho al Sr. Ladreda con la comparación, podríamos decir que preside la Audiencia de la Coruña el venerable musulmán Sagasta, que tiene soluciones para todo pero no llega á aplicarlas porque no se lo permite su manía de aplazar y de ganar

Más propio nos parece hacer una permuta entre la autoridad de la Piaza de Azcár-aa y la de la P aza de abastos, el no menos venerable Liamas, señor de Queda bien como cariñosamente le califica el vulgo, porque de ser ahora presidente de la Audiencia el jefe de la ronda municipal es ca i seguro que ya estaria resuelto el famoso conflicto de los abogados.

Verdaderamen e sorprenden la actividad, el celo y la energía de esos señores del margen encargados de dar solución á un asunto que no puede ser más claro y sencillo.

Ellos preferirían, ya se vé, resolver á gusto de todos para no ser objeto de censuras y recriminaciones; pero como no tienen más remedio que inclinarse á una de las partes, sienten el santo temor de Dios que suele detener su pluma y su voto en las grandes ocasiones en que se ventila la fortuna de los Por eso, sin duda, han apluzado para hoy

la resolución definitiva; y es de temer que si el Sr. Ladreda sigue copiando al Sr L'amas haya nuevos aplazamientos, has a obligar al Ministerio à intervenir para que supla la negligencia, que b en podríamos lla. mar punible, de la Saia de gobierno de esta Audiencia.

# Y LA DICUTACION

Parece que ha surgido una nueva desavonencia entre la Diputación provincial y el Ayuntamiento del Ferrol con mo ivo de la interpretación de una de las bases del conrenio recientemen e pac ado en Madrid.

Cree el Ayuntamiento de la ciudad depar amental que la moratoria alcanza al descubierto por contingente hasta 31 de Diciembre último, y opina el Pres dente de la Diputación que la moratoria sólo se refiere á la deuda atrasada y que no puede estar

# XAVIER DE MONTRPIN

Aquí mo vivimos más que mi señora -Entoncos dispensad la molestia. Voy á

devolver el objeto al joyero. El ventanillo se cerré. El joven volvió á montar en la géndola y

-Ya estoy enterado - pensó; -el signore conde quedará satisfecho de mí, y si tiene necesidad de saber algo más, el viejo Stanze es hablador... y dándole una botella de vino de Marsala ó de Aoti, me dirá cuanto sepa de la señora y de la criada.

Al dia siguiente á la hora convenida, dió cuenta á Julio de Lucenay del resultado de sus investigaciones, y le preguntó:

—¿Ahora qué tengo que hacer? —La dama velada debe seguramente salir alguna vez por la noche y deseo saberlo. -Lo sabré por su gondolero Stanza. -Necesito que me avises cuando tome

- Y cómo avisaros si no sé dónde puedo -Es verdad. Pues bien; todos los días, & partir de mañana, estaré de tres á cinco en el gran café de la plaza de San Marcos, y desde hoy vendré por la noche á las ocho.

-Está bien, signore. El señor de Lucenay se marché y Pippo montó en au góndola,

TRES MILLONES DE DOTE

Entaba escrito que la casualidad debía ponerse sin tardanza al servicio de los proyectos del marido de Enriqueta Dauray.

Apenas el muchacho había dado algunos golpes de remo, cuando vió á Stanza maniobrando para amarrar su embarcación cerca de una escalera.

-¡Eh!, Stanza-grité. El gondolero miré á ver quien le llamaba

-¡Ah! eres tú, Pippo, povero... ¿Qué me

-Tengo sed. -Peor para tí, bambino... En el cofre de mi góndola no tengo nada que pueda ofre-

-No está lejos la taberna de Micael.

-Sí, pero tengo el bolsillo vacío... -Yo tengo en el mío una buena moneda que de buena gana cambiaría para beber una

-¡Qué dices, Pippo; vino de Asti!-exclam6 Stanza lamiéndose los labios. -- Tu te burlas.

venir á casa de Micael?

botella de Asti...

-No me burlo, Vino de Asti, 6 major todavia, Moscato spumante ¿Tenéis tiempo de -Dispongo de una hora... -Pues desembarquemos presto, prestísimo,

---- Vete delante, povero, que te sigo...

XLI

GRU PRICE CAR SECOND PARSEIR

a period a type i av softe agrifu

11 100 1 100 1

Assert to the Contract of the

La vida que hacía en la villa Doria Enriqueta Dauray era muy triste, pero ya sabemos que ella lo había querido así.

Después de almorzar, Julio de Lucenay montaba en su góndola y no volvía hasta la hera de comer.

Enriqueta, que quedaba sola con su don-cella paseábase melancólicamente bajo los árboles del jardín de la villa, leyendo 6 intentando leer, pues las más de las veces el libro se escapaba de sus manos y su imaginación volaba hacia el pasado.

La pobre joven hacía cuanto podía por plegarse á la nueva existencia que se había visto obligada á aceptar ó mejor dicho á su-frir; no podía olvidar sus hermosos ensueños disipados tan pronto por la horrible catástrofe, aun incomprensible para ella en aquelles momentes.

TRES MILLONES DE DOTE

- En donde y cuando os volvere á ver, signore? -Mañana, á la misma hora y en el mismo

> -Seré puntual. El muchacho volvió á la góndola.

D gamos de paso que se llamaba Pippo. Inteligente y audaz, con dinero en el bol-sillo y deseoso de ganar más todavía y de ser llevado á París por un francés tan generoso, el chiquillo procuró complacerle, y empezó a combinar el plan que debía permitirle le en-trada en la casa del gran canal.

Fué á un establecimiento donde vendían joyas de pacotille, y adquirió por algunos frances un broche de coral encerrado en nn estuche de cartón que imitaba muy bien la

El muchacho regé al comerciante que escribiera en el papel que envolvía el estuche, esta

-«A la signora Lucrezia, Canal Grande, número 180.» En la actualidad las casas de Verecia há-

llanse numeradas como las de París. Provisto de su joya sia valor, el joven se embarcó de nuevo.

Era la hora del paseo. Las aguas del gran canal desaparecían por completo bajo las gón lolas que corrían, que se cruzaban y que se adelantaban las unas á Biblicaton do all Margardes

localidades para ir al teatro.

incluido en ella el importe del segundo semestre del pasado año.

Han mediado comunicaciones y cartas para aclarar este punto, y aunque cada una de ambas entidades sostiene su respectivo criterio, supónese que la desavenencia no se convertirà en conflicto, pues el Ayuntamiento del Ferrol está en su derecho acogiéndose á la moratoria pactada y la Diputación se resignará á cobrar en plazos en vez de cobrar al contado.

# De Galicia

Según comunican de la Guarda á un periódico de Vigo, parece hallarse comprobado que el autor material del asesinato cometido en aquella villa días pasados fué el detenido Jo-é Carrera.

Añádese que también hay indicios de que ha sido instigadora la esposa de la víctima, Carolina Lago.

En la iglesia parroquial de Gondulfes, Verin, han contraido matrimonio la señorita Eudosia Pazos y Rajoy y el teniente de infanteria don Lisardo Rodriguez Ferro.

Ayer, lunes, se reunió el claustro de profesores del Instituto de Orense con objeto de formar la terna para director de aquel centro docente.

En Paysandú, República del Uruguay, falleció en Diciembre último el hijo de Galicia D. Constante G. Fontán é Illás, que á los 20 años abandonó á Vigo en 1853 par dedicarse allá á la enseñanza.

Deja escritas varias obras.

Se ha fugado de la casa paterna, en Reigada, Monforte, el joven José Rodríguez Fernández.

La sociedad de salvamento de náufragos · ha enviado á Vigo 40 pesetas, para repartir entre los marineros que en el mes de O Eubre último salvaron la vida á dos hombres que se dirigían á Bouzas en una chalana, la cual zozobro.

El Ateneo León XIII, de Santiago, ha elegido la siguiente Junta directiva:

Presidente, don Luis Rodriguez Secane vice, don Salvador Cabeza León; secretario, don Juan Moreno Tilbe; tesorero, señor conde de Canalejas; contador, señor García San Millan, y bibliotecario, don José Roan.

Es esperado en Pontevedra el ingeniero del Ministerio de obras públicas señor Martinez del Campo, con objeto de informar sobre el choque de trenes ocurrido en la l'ortela y depurar responsabilidades.

Los que mueren:

En Pontevedra, don Saturio González.

# Recaditos al Alcalde

Están en turno las bromitas de Carnaval La del confetti es imposible de suprimir, y menos mal que ya va entrando la gente en la costumbre de usarlo unicolor, con lo cual va ganando mucho la higiene y hasta si se quiere los vendedores de buena fé, porque no se puede aprovechar el que se recoge del suelo.

Pero lo que resulta intolerable es el empleo de unos torpedos ó petardos ó cosa así, que hacen un ruido a roz y arrojan confecti. fuego y una lucecita, hermo-a combinación que estropea al mismo siempo el timpano y las prendas de vestir.

Si el señor Alcalde tiene la bondad de prohibir el empleo de este chiste, irán perdiendo los que los venden, pero ganará mucho el respetable público.

Nota: Los vendedores pueden mandar la mercancia á las aldeas para hacer competencia á las cestas de cuernos y sacos lienas de ceniza, deportes muy en armonía con el que nos ocupa.

EN LUGO

## El incendio del lunes

No se recuerda en aquella ciudad un incendio de tan funestas consecuencias como el ocurrido en la madrugada de anteayer

Entre los escombros encontráronse bastantes mone las de plata y calderilla, algunas de el as fundidas por completo.

Extrajéronse grandes montones de géneros de punto y mantones de algodón, completamente carbonizados.

A juzgar por los restos humanos encontrados en pequeños fragmentos créese que han sido más las víctimas del terrible incendio. Se encontró otro cadáver carbonizado, que no pudo identificarse, aunque se presume que era un hombre.

Con esta son cuatro las victimas del siniestro: los dos chalanes, la Benita Ce idón y su hija. La Benita Cendón era soltera, joven natural de Cobelo de la Cañiza, en la provincia de Pontevedra, y dedicábase á la venta de cobertores y otras mercancias.

Ha s do detenido Felipe Armas, dueño de la posada donde se supone que comenzó el incendio.

Al entierro de los muertos, ninguno de los cuales pudo ser identificado por el estado en que se encontraron, asistieron unas 4.000 personas.

Se han iniciado subscripciones para las familias de las víctimas.

## EN EL AYUNTAMIENTO

#### Sesión suspendida

Para ayer estaba convocada la Corporación municipal con obje o de proceder á la formación del alistamiento de los mozos del ac ual r emplazo, pero no pudo celebrar sesión por no haber asistido suficiente número de concejales.

Sólo concurrieron el alcalde, Sr. Fernández López y los concejales Sres. Lens, Pulpeiro, Gradaille, Mosquera, Diz, Iglesias Pacio y Rodríguez Pardo, el párroco de San Nicolas, Pr. Freire, y un representante del de San Jorge, Sr. Cortiella.

Cuando el alcalde se disponía á abrir la sesión, el Sr. Palpeiro hizo presente que no podia celebrarse por no hal arse presentes la mayoría de los consejales, según la ley previene.

Después de haber hecho el alcalde varias consultas al Secretario, se convino en aplazar la sesión para hoy.

Veremos si se celebra.

#### LA COSINA PRACTICA

Plato del día

POLLO ALBARDADO

Hechas las operaciones que toda ave de corrat medianamente decente requiere antes de someterse à la condimentación, se sala, se le introducen dos ó tres cebollas enteras y se cubre con locahas delgadas de tocino, atándolo convenientemente y ensartándolo en el espeto.

Se asa luego sobre brasas hasta que el tocino desaparece y la piel del ave se pone dorada y crocante.

PICADILLO.

## TRIBUNALES

Señalamientos para el día 15 de Enero.—Sala de lo Civil.—Coruña: Incapa adad de deña Teresa Iglesias, solicitada por deña Carmen Iglesias. Licenciado Martinez Fontenla y señor fiscal. - Coruña: Accidentes del trabajo. - Ricardo Parga con D. José Valiño y D. Antonio Martínez, sobre indemnización de perjuicios. Licenciado Cid Pombo.

SALA DE LO CRIMINAL. - Sección primera.—Coruña: contra Manuel Vilas y tres más, por estafa. Licenciado Jack.

En el interdicto de retener, procedente del Juzgado de la Mestrada, seguido entre Jaana Paz Fidey y su hija Carmen Andión con Manuel García Pereira, se dictó sentencia confirmando la apelada, por la que se declara haber lugar à admisir el interd cto propuesto y en su consecuencia se manda mantener al actor Manue. García Pereira, en la posesión en que fué perturbado.

Se manda requerir à as demandadas para que á lo sucesivo se abstengan de realizar actos que puedan perturbar la posesión.

Se imponen todas las costas á los ape-

Benito Guillet, procesado por hurto de una yegua en el Juzgado de Negreira, ha sido condenado á sufrir la pena de diez meses de presidio correccional y costas.

No ingresó ayer sumario alguno en la Secretaria de Gobierno de esta Autiencia.

Se encargó del Juzgado municipal de esta ciudad, D. Manuel Barja.

# Grónica local

Esta madrugada circulaba con insistencia el rumor de que en el Hospital había un tercer intoxicado.

Deciase que éste es un tal Dario, criado que fué del médico Sr. Corral.

Dado lo vanza lo de la hora en que llegó hasta nosotros este rumor, no nos fué posible comprobarlo.

Hoy sale para Bargos el teniente fiscal de aquella Audiencia, señor Fádon.

Se espera que será nombrado en breve vice-con-ul de Partagal en la Coruña nuestro distinguido convecino don Pedro Menéndez Atocha.

Destinado à Tanger et vice coa ul de Es paña en Cette, nuestro querido amigadon Enrique Somoza, viene à la Coruña à pasar una breve temporada con su familia.

Ha sido nombrado consut de España en Mazagán (Marruecos) nuestro distinguido amigo D. Alejandro Berea, que recientemente había sido elegido para igual cargo en R ga (Rusia).

No es exacto que el portero del Café de Paris Féirx Almansa haya sido acusado por la desaparición de la zamarra de un consu m dor pendenciero.

La Guardia municipal recegió ese informe, evidentemente falso.

En la mafiana de ayer promovieron un altercado en la Marina dos carr teros llamados Domingo Carazos Mantaiga y Automo Vázquez Rouco, terminando por irse á las manos.

El primero resultó con varias heridas en la cara, y el Vázquez Rouco con algunas rozaduras en las manos.

La Perla Coruñesa Hama la atención de sus favorecedores que aun cuando el anuncio que publica en la tercera plana de este número dice que los de cuentos establecidos hasta el 31 del corriente son sebre generos de invierno, in eresa que el público sepa que absolutamente todos los articulos de esta casa tienen descuento, y muy importante el de los géneros propios para bailes.

El teniente coronei primer jefe de la Guardia civil de esta provincia ha tevnelso ya informada al gobernador civil una instancia firmada por D. Hipólico Fernández Fernández, en la que se denunciaba que de sujetos conocidos por Calviño y Frustuoso se reunian en una taberna de una tal Ouva, vecina del lugar del Monte, en los ex ramuros de esta ciudad, de donde salían armados de escoperas dedicándose á correr la pórvora, á presexto de que se dedicaban á la caza, con grave riesgo de los transeuntes y vecinos pacíficos de aquel lugar.

Dice en su informe el ceniente coronel de la Guardia sivit, que en la caberna citada se reunen los días festivos var os jóvenes, que se retiran tarde, y que al salir hacen algunos dispares.

Por lo que respecta á los de sujetos antes citados, dice que es cierto que hace ya algún tiempo se dedicaban á la caza, pero sin cometer ningún desmán.

Nuestro querido compeñero de redacción D. Bernardo Faginas acaba de pasar en San Pedro de Oza, donde se encuentra temporalmente, por et doloroso trance de ver morir á su hijo Ramón Faginas Ruo, hermoso niño que constituía el encanto y la adoración de su padres.

Inúsil nos parece decir á nuestro amigo cuanta y cuan sincera es la participación que comamos en a justísima poua.

Un obrero liama 10 Jano Vázquez Rodri guez, que se hattaba crabajando en la fábrica de aserrar maderas del Sr. Cervigón, tuvo la desgracia de producirse una herida en la mano izquierda, de la que fué curado en el Hospital.

Mañana, como tercer jueves de mes, accuarán en las conferencias morales de San Jorge los señores siguientes:

Disertará sobre el caso de conciencia don Victor Cortiella Somoza. Harán observaciones D. Manuel Insua

Campeio y D. Mannel Moreira Marsinez. Expendrá las cuestiones li úrgicas don Juan Igiesias Paz.

Ayer falleció nuestro querido amigo, el disanguido joven D. Fermin Ezpelosia y Palma, a cuya familia enviamos nuestro sentido pésame.

En la calte de Luares Rivas se rompió en la mañana de ayer la tubería que conduce e agua potable para las fuentes. Por esta causa escaseó el agua durante la

maŭana en algunas fuentes. La avería quedó reparada esta noche.

El gobernador civil aprobó el reglamento por que ha de regirse la sociedad de bailes La Careta, que trata de crearse en en San-

El alcalde ha de ignado al vocal de la Comisión de Beneficencia D. Ramón Casal

Amenedo para instrucir un expediente interesado por el gobernador pera averiguar con qué autorización asistió al mitin del domingo, en la Piaza de Toro, el acogido en el Asilo municipal Manuel Suárez Rocha.

Ha sido nombrado protesor de Pedagogía del instituto de esta o udad D. Emilio Amor Rollán.

Contra trancazo, influenza y cararros, tómese después de las comidas una copita de los aguardientes de paros vinos, estilo fine champagne, que con tanto éxito elabora don Pedro Domeeq.

Casa fundada en 1730. La más antigua de Jeréz de la Frontera. Esitence las sus iruciones.

# LA GRAN BRETAÑA

AZOS CAMAS Y MUEBLES Calle Real núm. 55

INSTITUTO PEDREIRA-SANTIAGO —Análisis químico y microscópico de orinas y esputos.

CONTADO

Café París. - Gran compañía de Zar-ZUELA. - Funciones variadas todas las noches à las nueve.

# THEORAMAS

muestro servicio especial)

# Extranjoro

D. Jaime de Borban MADRID 14 (28 h.)

Comunican de Niza que D Jaime de Borbón, hijo del Pretendiente, se halla mejorado

de la enfermedad que padece. Con objeto de cuidarle ha llegado á Nixa el significado carlista D. Tirso O axábal.

Viaje en globo á través del Mediterránso MADRID 14 (23 h.)

Telegratian de Montpellier, que el aereonauta marqués de Lavaux, después de haber hecho un minucioso examen, ha decidido que la playa de Palanas sea el punto de partida para la experiencia de la travesta del Mediterráneo, con el globo de su invención.

Esta segunda experiencia se hará en el mes de Mayo próximo.

Las repúblicas de la América central MADRIO 14 (23 h.)

Comunican de Nueva York, que el presidente de la república de Costa Rica ha salido para Corinto, donde se celebrará en breve una reunión de todos los presidentes de las repúblicas de la América del Centro.

#### La marina mercante inglesa MADRID 14 (23 h.)

Parece que el Gobierno inglés está dispuesto á impedir que los extranjeros desempeñen empleos en la marina mercante inglesa.

Según comunican de Londres, se ha nombrado ya una comisión encargada de investigar el número de extranjeros que tienen empleos en la marina mercante.

Dignatario chino

MADRID 14 (23 h.) Comunican de Pekin que ha sido nombrado superitendente de los edictos imperiales Yonuglu.

> La telegrafía sin hilos MADRIO 14 (23 h.)

Ielegrafian de Nueva York que el inventor de la telegrafia sin hilos, Mr. Marconi, ha declarado que los telegramas comerciales á través del Atlántico orrousarán antes de un año. . La primera estacion estará en Peldner.

Enfermo liustre

MADRID 14 (28 h.) Telegrafian de Londres que el marqués de Dufferin se halla gravemente enfermo.

Fuerzas chinas en Tien-Tsin MADRID 14 (23 h.)

Hállase actualmente en Tien-Tsin el general Yuansh kun con diez mil soldados chinos. Miñas atropelladas

MADRID 14 (23 h.)

Telegramus de Berlin dicen que en Elding han sido violadas sesenta niñas. Las autoridades han hecho varias prisiones.

Entre los detenidos figura un conocido personaje.

#### Un buque de guerra MADRID 14 (28'15 h.)

La república de Colombia ha adquirido en Punta Arenos un barco, que armará convenientemente para casos de guerra.

#### En Marruecos. -- Perdón á una kábila MADRID 14 (28'15 h.)

En Tanger e roulan rumores que aseguran que por trabajos especiales y por gestiones previamente practicadas, ha pedido perdon la kabila de Benimesara que iba á ser atacada por las juerzas imperiales, por no haber entregado á los cautivos españoles.

Está confirmado que el perdón se le otorgará.

#### Los reyes de Inglaterra MADRID 14 (28'15 h.)

Anoche han llegado á Londres los Reyes de Inglaterra.

Al atravesar las calles de la ciudad fueron ovacionados por la muchedumbre que las ocu-

#### Manifestaciones obreras MADRID 14 (23'15 h.)

En Francfort se han reproducido las manifestaciones realizadas por los obreros sin trabajo.

La juerza pública tuvo que cargar sobre los manifestantes para obligarles á disolverse.

Hubo varias colisiones entre los obreros y la fuerza, resultando cinco heridos. Hisiéronse treinta detenciones de los más re-

voltosos.

Max Regis preso MADRID 14 (23'15 h.)

Comuican de Argel que ha sido detenido el ex-alcalde de aquella ciudad Max Regis, para sufrir la prisión subsidiaria por consecuencia de varias condenas pecuniarias que ha sufrido.

# La Legión de honor

MADRID 14 (28'15 a.) Telegrafian de Paris que ha sido nombrado oficial de la Legion de Honor el célebre violinista español Pablo Sarasate.

La cruz de la misma orden se ha concedido al Sr. Romeu, jete esvil del Estado de Andorra.

 Captura de un general MADRID 14 (23'15 h.)

tro de la Guerra en aquella república. Las Cámaras francesas MADRID 14 (23'15 h.)

Según noticias de Caracas, las tropas leales

han capturado al general Lutvinsky, exminis-

La Paris se ha verificado la reapertura de las Cámaras.

Mr. Deschanel ha sido elegido presidente en el primer escrutinio.

# Varias

# noticias

Liamamiento á filas MADRID 14 (23 h.) El «Diario Oficial del Ministerio de la

Guerra» publica un Real decreto llamando 6 filas á 40 000 reclutas del reemplazo de 1901, que se uncorporarán á los respectivos ouerpos en 1º de Febrero próximo. 10 0g eg

Las ob igaciones del Tesoro MADRID 14 (23 h.) Ascendió hoy á 331 000 pesetas la suscrip-

ción de obligaciones del Tesoro. Memoria comercial

MADRID 14 (23 h.) El centro de información comercial del Ministerio de Itstado publicó la Memoria relativa al comercio español con Suiza en 1900.

En el citado documento se resumen los datos estadísticos de importación y exportación y se hacen interesantes observaciones acerca de algunas industrias cuyos productos son objeto de tráfico entre ambos paises.

# Toros desmandados

MADRID 14 (23 h.) En ocasión de ser conducidos dos toros de la ganadería de Concha Sierra al Mitadero de

Sevilla, se desmandaron. Uno de ellos recorrió varias calles céntricas. Seguido de dos garrochistas atravesó la calle de las Sierpes é intenté ontrar, sin conseguirlo, en el Caré cantante de Nivedades.

En la calle de los Reyes Católicos voltes de un joven, que por fortuna sólo recibió una levisima contusión.

XAVIER DE MONTEPIN

las otras, en número tan considerable como los coches en la avenida del Bosque de Boloñs en un día de Carreras en Longchamps. El chiquillo supo, sin embargo, abrirse paso por en medio de aquella multitud de embarcaciones y fué á amarrar la suya á uno de los anillos de hierro sujetos en los peldaños de la escalera que conducía á la antigua morada de granito rojo en donde vivía la dama del velo.

una góndola, cuyo conductor, un viejo de barba y cabellos blancos como la nieve, dormía tendido sobre un banco. Al primer golpe de vists el joven le conoció. Era el gondelero á quien había seguido la vispera cuando conducía á la dama vetada y á su sirviente.

Al otro lado de la escalera estaba sujeta

la cadena al anillo, despertó al viejo, que se levantó para mirar lo que ocurría cerca de él. En Venecia todos los gondoleros se co-

El ruido hecho por el recién llegado al atar

nocen. -¿Eres tú, povero?-dijo.-¿Traes algo para la signora francesa?... -Sí, Stanza.

-Pues anda pronto. -¿Por qué?

-Porque la signora va á salir á paseo... La estoy esperando. Me ha nombrado su gonTHES MILLONES DE DOTE

Pippo sabía ya lo que deseaba. Así es que cambió de conversación y echó el resto del vino de Asti en el vaso de

-Esta noche, á las ocho, iré al gran café

de la plaza de San Marcos - pensaba el joven,

y el signore conde quedará satisfecho.

XAVIER DE MONTEPIN

El joven ató la cadena de su góndola al anillo de hierro y subió por la escalera. Stanza fué á unirse con él al cabo de un

segundo. -Veo que estás muy rico-le dijo. Pippo le ensené una moneda de cinco francos.

-¿Y tú madre? -No le falta nada, y puedo pagar una botella á un antiguo compañero de mi padre. -La verdad es que éramos como dos dedos de una mano tu padre y yo, y tú serás como él un buen trabajador...

Llegaron á la taberna. El muchacho pidió una botella de Moscato espumante de Asti. Pippo llenó los vasos.

-¿De modo que tenéis nna hora de des-

canso, Stanza?—le preguntó. -Sí... Sí... -¿Esperáis á la francesa que está haciendo alguna visita?

-No, á la sirviente, que ha ido al teatro por un palco para su señora... —¿Entónces la llevaréis esta noche? -Hoy no hay función, es mañana...

-Hasta las doce. La francesa no se retira nunca más tarde. -¿Y esa dama va sola al teatro? -No, la acompaña siempre su doncella.

-Maŭana, servicio de noche.

TRES MILLONES DE DOTE 691

dolero por todo el tiempo que resida en Ve-

El joven subió rápidamente la escalera y acercándose á la puerta hizo sonar el pica-Aquel ruido resonó de una mauera lúgubre

dentro de la casa. Después de trascurrir algunos segundos, abrióse un ventanillo con reja que había en la parte superior de la puerta y se asomó una mujer.

Éra la sirviente. -¿Qué deseáis?-preguntó. -Me han encargado una cosa... -¿Qué es?

-Esto para entregarlo de parte del joyero del Dido en el número 180 del Canal Grande. -Esta es la casa... ¿Para quién es la joya? -Yo no sé leer, pero en el papel está el

nombre... Y el muehacho, al decir esto, levanto el estuche poniéndolo á la altura del ventanillo. La sirviente leyő en alta voz:

-A la signora Lucrezia. Y añadió:

-E+to no es para aquí. -¿Cómo no es para aquí? Pues las señas son exactas.

-Las sedas sí, pero yo no me llamo Lu--Será para otra persona de la casa.

2009 Ministerio de Cultura

Por fin se consiguió enlazarlo, siendo después conducido al Matadero.

Hebo muchos sustos y carreras.

Algunas mujeres se desmayaron. Dos sujetos que ventun y se disponsan á acometerse navaja en mano vieron venir al toro hácia ellos y huyeron en medio de las caroajadas de los transeuntes.

La familia real

MADRID 14 (28 h.)

Hoy estuvo la familia real en casa de la anciana infanta Cristina, que ha sufrido un ataque de hemiplegia.

Por esta causa se ha suspendido la recepoión militar en Palacio que se había de celebrar mañana.

La princesa de Asturias, que también fué à visitar á la infanta Cristina, salió hoy á la calle por primera vez desde su alum'ramiento. Los dependientes de ultramarinos

MADRID 14 (28 h.) Es probable que los dependientes de ultramarinos de Madrid desistan de realizar la manifestación que proyectaban para pedir el des-

tins en Madria, uno de eilos obrero y el otro convocado por la juventud republicana.

Ha llegado á Alicante el Sr. Gasset, acompañado del diputado á Cortes por aquella cir-

nutridas comisienes particulares y oficiales y varias músicas.

El recibimiento obtenido por el Sr. Gasset ué verdaderamente entusiasta.

Lecepción á un agente ej-cutivo .--Toque funera: y oficio de difuntos. MALKID 14 (28'15 h.)

En Miranda de Castahar, provincia de Salamanca, hubo un motin contra un agente ejeciones.

sión, reuniéronse los vecinos y fueron unos al campanario de la la iglesta, para tocar à muerto las campanas, mientras otros rezaban é coro el oficio de dijuntos y pedían la cabeza del agente.

Este refugióse en el cuartel de la benemérita par · librarse de la acometida popular.

vecindario arrojó algunas piedras contra el cuartel, resultando un guardia herido de una pedrada.

El pueblo apoderóse de los documentos que llevaba consigo el agente.

Los metalistas. - Persiste la buelga MADRID 14 19 a.

En el mitin celebrado en Barcelona por los obreros metalistas declarados en huelga, se acordó por unanimidad persistir en su actitud.

Siquen las difiniltades para la carga y descarga de carbón en los muelles de Barcelona. La Guardia civil vigila toda la zona del puerto.

Los 1 atronos de los obreros metalistas han dirigido un mensaje á los diputados, senadores y corporaciones de Cataluña, exponiendo los motivos por que no acceden á las pretensiones

Dicen que han sido atacados y perjudicados por éstos, y que si rechazan las concesiones que les han hecho, están dispuestos á cerrar sus fábricas y talleres, y emigrar.

Detalles del mitin de metalistas MADRID 14 (23'30 h.)

plaza de toros de Barceiona por los metalistas declarados en huelga.

caciones recibidas de diferentes sociedades obreras del extranjero, que se brindan á enviar dinero para sostener la huelga durante un año y no se vean obligados los huelquistas á suoumbir á los patronos.

la huelga, siendo contestado con un ¡Si! atro-Reina gran entusiasmo y unión entre los

huelguist zs.

Los trabajos en el muelle.-Recogida de armas

Están totalmente paralizados los trabajos en el muelle de Barcelona.

La Guardia civil practica cacheos á los obreros y recoge muchos cuchillos y pistalas. Han sido detenidos algunos huelguistas por eje ver coacciones.

# Firma de la Reina

MADRID 4 (23 h.)

La Reina firmó hoy los siguientes decretos: Nombrando delegado de Hioienda de San-

Delegación de Madrid á D. José Rodríguez

Disponiendo que se inscribin en el registro de Propiedad las fincas adjudicadas á la Hacienda por no pagar sus duestas la contribu-

oion territorial. Ampliando el reglamento de la contribución vidustrial á las personas jurídidas que en los

(Córdoba).

# Los boers

Muerte de un jefe boer "MADRID 14 (23 h.)

En Londres se ha recibido un telegrama de lord Kitchener participando la muerte del comandante boer Ooperman, en un combate que sostuvo con la columna del general Plumer.

Las sonadurías vacantes

M & DRID 14 (23 h.) Dicese que se aplazará por algún tiempo la provisión de las senadurías vacantes que existen.

Consejo de ministres

Mañana por la tarde se celebrará Consejo de ministros bajo la presidencia del Sr. Sagasta. El decreto de asociaciones

MADRID 14 (23 h.)

MADRID 14 (23 h.)

El ministro interino de la Gobernación, Sr. Villanueva, ha declarado que el Gobierno no puede suspender la aplicación del decreto relativo á las anneiaciones, porque esto sería antionnstitucional.

Reforma en el Código mercantil MADRID 14 (23 h.)

En el ministerio de Gracia y Justicia comenzarán en breve los trabajos para prej arar el proyecto relativo á la modificación de las disposiciones que rigen ocerca de las quiebras y suspensiones de pagos.

El duque de Veragua MADRID 14 (23 h.)

Asegúrase que como se necesita conceder grandeza de Españs al duque de Almodóvar para nombrarlo jeje superior de Palacio euando el Rey sea declarado mayor de edad, será designado para ese cargo el duque de Veragua.

> El gobernador de Granada MADRID 14 (28 b.)

El Sr. Barriovero ha hecho entrega del mando al muevo gobernador civil de Granada señor

In ugaración de una obras MADRID 14 (23 h.)

El ministro de Agricultura se propone asistir á la inaugur ción de las obras de defensa contra las inun taciones del Guadalquiver, que se verificará en Senitts el dia 23, si para esa fecha ha regresado de Asicante el ministro de la Gobernacion Sr González.

Mitin en Valladolid. -- Bl Sr. Maura MADRID 14 (23 h.)

El sábado próximo se celebrará un importante metin en el Teatro de Lope de Vega, en Valladolid El reserido asto será de propaganda gama-

cista y lo presiderá el Sr Maura. Se han remitido circulares, convocando para

el mitin, á todos los pueblos de la provincia. Sabese que el Sr. Maura hará importantes declaraciones marcando el rumbo del partido.

# Huelgas

Los panaderos de Cádiz MADRID 14 23:30 h.)

El iuex de instrucción continúa instruyendo el sumario con motivo de la huelga de los panaderos.

Según parece se ha conseguido probar la coartada, siendo puestos en libertad los panaderos huelguistas que se hallaban presos por la causa que se sigue con motivo del mitin que aquéllos celebraron.

Sólo quedarán en la cárcel los que formaban la junta directiva.

El centro de los panaderos ha sido disuelto. La huelga sigue igual.

El Gobernador celebró va ias conferencias con los obreros y patronos, sin llegar á una solución.

# Minas sin explotar

Trabajos paralizados

MADRID 14 (28:15 h.) Dicen de Cartagena que por efecto de los oreoidos impuestos que gravan la industria minera, han tenido que paralizarse los trabajos

en algunas minas de aquella comerca. Asegurase que pronto se declarará un paro general si antes no se rebajan equitativamente las gabelas que hacen inútil la explotación de la riqueza minera.

Obreros en las calles

MADRID 14 (23'15 h. La paralización de los trabajos en algunae minas de la cuenca de Cartagena, ha dejado sin ocupación á muchos obreros.

Las calles de Biniel, uno de los centros mineros, hálianse llenas de obreros sin trahajo.

# Ultima hora

Un estreno

MADRID 15 (8 h.) (URGENTE)

En el teatro de Eslava se estrenó esta noche la zarzuela de costumbres aragonesas, en un acto, dividido en tres cuadros, titulada «El Olivar ».

La obra sué del agrado del público. Los autores Sees. Arista, Barrera y Serrano fueron llamados al palco escénico.

Mina inundada MADRID 15 (3 b.) (URGENTE)

En la mina «Júpiter», en Bohomia, oourrió una inundación.

Quedaron aislados 43 obreros. Caestión de honor MADRID 15 (3 h.)

(URGENTE) Los padrinos del general March y los del

director de « El Evangelio», Sr. Santillana, suscribieron una acta

El Sr. March no se conjormé con ella y hoy se nombrará un tribunal de honor que dirima la onestión.

# Bolsa de Madrid

(SPOT tolearato)

FONDOS PUBLICOS	Dia 13	01a 14
In erior	72.85	72:90
%xterior	79.85	****
Amortizable 4 por 100.	82.00	81.80
s 6 ·	94.90	94.75
Billates Hipts, de Cuba 1886	8 '00	86.90
» 1890		-
Obligaciones de Filipinas.	93'00	98*00
Idem de Adusnas		
Cédulas hiptes, del 5 por 100,	*****	-
Idem · · 4 n	101'20	_
AGGIONES		
Banco de España	476 00	476'50
C. Arrend. de Tabacos.	IL SEATOR SHOP STOCKS FOR A	395.00
GAMBIOS	2	1000
Paris, vista	34'15	34'60
Londres, vieta	33.69	33 81
SCLEA DE BUENOS ATRES		
Cambio del oro		
And the second s	ALM	II ØS

但一份中日20m日月日日李母。

# MOTAS UTILES

designing remained

SANTOS DE MOY .- Santos Macario, abad; Ladoro, pre bitero, y Pablo, primer ermitano, y Sauta Secundina, virgen y mártir. Corte de Maria. - La Asunción de la San-

Allengamente de dispersional de la companie de la c Tim. Ti. MONGTOTT. Onlary. 21

# AMUMCIOS

tisima Vi gen, en Santa Maria.

Gebada superior y paja de Castilla.—
Arrastres y mudanzas. Picavis, 10, bajo.

ANIS DEL MONO

Único GRAN PREMIO Paris 1900

Asegurarse de sa legitimidad y de que el corcho y la cassula tengan im preso el nombre y marca de la casa.

El A . IS DEL MONO facilità la digestión y evita les trastornos gástricos Evitar as falsificaciones. - De venta en cafés y ul-

Se alquila o pricer piso de la cara núm. 5, en la calle de Juana de Vega. Reas 83, primer piso, intormarán.

# Médico Núñez Cordero

Panaderas, 53-2.0

Consulta de once à una; dias festivos de diez á doce. Con especialidad enfermedades venérous y sifilíticas, y propias de la

#### Pelletier Casa

CONFITERIA Y PASTELERIA

Marrons glacés.-Unica que los recibe legitimos de la «Societé anony me des fabriques reunies des marrons glacés de L' Ardeche.

90 - REAL - 90

# los quintes de 1902

La Nacional, a ociación de padres de familia, representada por los Sres. Taboada Marticez y Compañia, Rua Nueva, 16, La Coruña, libra á metálico del servicio militar activo permanente, al mozo asegurado, por la cantidad de 750 pesatas.

Los con rates deberán passarse antes del 9 de Febrero próximo. Se facilian detalles.

Wenta De todos los géneros que hay en la Joyeria, Real 69, al lado de la Tertulia de Confianza, con gran rebaja en los precios. Se admiten proposiciones à pagar al con-

# Gonzalo Martínez

tado ó á plazos con garantía.

CORREDOR DE COMERCIO. - MARINA, 17

Compra y venta de papel del Estado Sucursal en Santiago, Rua del Villar, 45

Cantón Grande, 12 - CORUMA legumbres. Catálogo «gratis» à quien le solicite.

So acatan de recibir 7.000 arboles frutales de todas So acatan de recibir 7.000 arboles de España y del variotes y de los mejores y tenigenes extranjero. Arbustos coplicas, acintos de Holanda, Semillas superiores de flores y de la materia de Holanda.

#### PEDRO ROBRIGUEZ Floricultura y Ar boricultura

ESTABLECIMIENTO

Losada Argibay: siete años prácti-ca Hospital Santiago. Consulta es pecialidad niños de 10 á 12. Callo Beal número 18, (Farmacia del Dr. Brañas.)

Se hacen gratis á Instalaciones todos los secios coorerativos por el único con ratista colemnemente autorizado Ricardo Vega de la Torre, con domicilio en San Andrés, 28, bajo.

Wenta De un magnifico juego de rala de yute francés recien comprado y seis sillas de Viena, todo por la mitad de su precio. Real, 13, 2.º, informarán.

DEL ESTADO Y VALORES INde estos valores y negociación de cupones de vencimientos corrientes y atrasados. - Luis I Labarta, Cantón Grando, 16, Cornfia

draulicas, cales, yeses, azulejos, cafierias, te-la ladrillo y todo lo concerniente al ramo Ventas por mayor y mener, Estrella, 7, La

#### Imágonos do escultura

Para IGLESIAS, CAPILLA Y ORATORIOS tesde 30 centimetros de aixara hasta dos me

Hay todos cuantos Santos se deseen. Se reciben encargos de las imágenes que no existan on almacén, para servicias en an plazo de CAPILLAS, REPISAS, CRATORIOS Y

Se hacen del tamaño que se desee Sacras, viacrucis, crucifijos, cua tros reli giosos de todos tamaños, etc. etc. Per correo se mandan precios à quien o

e pintan y arregian imágenes y erncifijo, por deteriorados que estón

Casa de Beedo, S. Andrés, 15, Cornão

ESPECIALISTA en s enfermedades de tos OJOB

Consulta de una á tres, Riego de Agua, 7, y Santa Lucia, 51, de ocho á diez de la mañana. tione consulta diaria en el Ferrol, calle Rea! 187 - Oura v opera gratis à los pobres.

#### LINO PEREZ

Gran centro de suscripciones á toda clase de obras y periódicos

REAL, 43 - CORUÑA - REAL, 43

Para 1902

Inmenso surtido de preciosos calen larios de parev on formes nuevas y artisti as. Orlas para Navidad, Año vuevo y Reye , más de mil dibujos diferentes, á cual de mejor gusto.

Tarjeta de fe icitación para dichas Pascuas, de los estilos más e egantes. Hermosos calendarios de bolsillo gran fantasia, en

piel, seda, to. Almanaques de La Rustración Española, de Baille Baillière é Hijos, de La Vida Galante, Sacia, Festivo Agendas de bufete, culinaria, de la lavandera, de la planchadora.

alendarios legitimos zaragozanos y ga legos. Tacos suesto de t das forma y tamaños. El Rey de los cocineros, novis mo arte do cocina aumentado con el Tratado de Pastelería, Repostería ; Confiteria, contiene más de 600 formulas. El más completo y útil de cuantos s- han publicado, escrite en presencia de los mejores autores nacionales y extranjeros y re acta lo por Tomas Chmout, cocinero con muchos año de practica en la Marina mercante y principales hoteles.

Un tomo esmeradamente impreso en más de 30) páginas 2 pesetas.

TALONARIOS PARA PARTICIPACIONES DE LA L. T. RÍA E NAVIDAD. El sensacional y emo ionante diario del célebre Capitán Dreyfus, escrito en su prisión, titulado Cinco años de mi vida. Tarjetas po tales, últimos modelos artísticos desde

10 céntimos en adelante. PEREZ-Real 43 Real 43 LA CORUÑA

A LOS MAESTROS DE OBRAS Y CONTRATISCAS .- Cementos, hi dranticas, cales y yesos en parcidas. - Mar celino Suárez .- La Coruña.

QUINTAS

RESMPLAZO DE 1902

«Asooise on Ganeral Matua»

Gran centro de redenciones del servicio militar, establecido en Guadalajara, bajo la dirección de D. Antonio Boixareu y Cla-

Pesetas. Operación garantida por el tiempo) que dura el servicio militar por

Esta misma operación se hace enl dos piazos, pagando mitad al 750 inscribirse y la otra mi ad para el 15 de Agosto próximo, por

Se hacen también operaciones à prima fija, pídanee pr spectos á los puntos de suser pe ón.

Se suscribe en Coraña, casa de D. Ignacio Pedregal, calle de San Andrés nú nero 158, principal.

# Muevo Mundo

COASIÓN

Después del Balance, gran liquidación de todas las existenc as. H y retales. Bailén 7 y Riego de Agua 62

# ACADEMIA POLITÉGNICA

DIRECTOR: DON JOSÉ RODRIGUEZ ROUCO RIEGO DE AGUA NÜMERO 44

Preparatoria para el Bachillerato, Magisterio, Carrera de Comercio y ocras especiales. Idiomas, Dibujo, Prácticas de Comercio y Clases nocturnas.



EL JOVEN

Don Fermin Ezpelosin y Palma

Ha fallecido en el día de ayer

abuelos, tios y demás parientes:

R. I. P. desconsolada madre, hermano,

> RUEGAN à las personas de su amistad le oucomienden su alma á Dios y se dignen asistir á la conducción de su cadáver que tendrá lug r hoy miércoles, á as cuatro y media de la tarde (hora oficial), desde la casa morinoria Principe 5 y 7, al Cementerio general, por cuyo favor quedarán agradecidos y ant:cipan gracias.

No se recibe duelo, ni se reparten esquelas

# LA GALLEGA

GRAN FÁBRICA DE EMBUTIDOS DE TODAS CLASES

-> DE &-CESÁREO VÁZQUEZ Y HERMANO

SILLEDA (Pontevedra) De venta en esta plaza salchichón y chorizos superiores, en la Cooperativa Cívico-Militar y Economa o y nitramarinos de La Gran Antilla, D. Félix Martinez, D. Jorge Navarro y señores Fojón.

# ESCOPETAS marca JABAL

Pídase catálogo á

LUIS VIVES Y C.", Fernando VII, 23, BARCEDNA. Sucursal en Madrid, Alcalá, 18, «La Equitativa.»

González Byass

Fabricado con mostos escojidos de sus propias viñas.

De venta en todos los buenos

GRANDES ALMACENES

establecimientos.

# PERLA CORUNESA

9-CANTÓN GRANDE-9 GRANDES REBAJAS

EN TODOS LOS ARTÍCULOS DE INVIERNO

DEL 14 AL SI DE ENERO DESCUENTOS DE 30, 20, 10 y 5 POR CIENTO

Como la verdadera rebaja que se ofrece al público es solo desde el día 14 al 31 de Enero, y pasados dichos días se seguirá vendiendo á los precios corrientes que la casa tiene establecidos, se adopta el tanto por ciento de deducción sobre los precios que están marcados en todos los artículos, como único medio que permite al público poder apreciar ja verdad de la rabaja que obtenga en las compras, sin necesidad de alterar la marca de les genero, y ofreciendo à la vez mayor facilidad en la venta, y comple a seguridad de que el precio fijo invariable existirá de la misma manera, durante les referidos días, que ha existido desde la fundación de la rasa.

Teniendo esta casa un surtido en toda clase de gáneros como ninguna, á todas las clases sociales interesa visitarla. Desde el 1.º de Febrero volveráu á regir los presios de costumbre.

La casa fija como minimun de compra para obtener los descuentos marcados la suma de 5 pesetas. Todos los articulos es arán marcados con el presio de venta y tendrán además grandes carteles con el descuento que cada uno tenga.

En retazos que se venden á precios convencionales no se hace descuento.

canso dominioal. Dos mitins MADRID 14 (23 h.) El domingo préximo se celebrarán dos mi-

Gasset en Alicante MADRID 14 (28 h.)

ounscripción Sr. Mataix. Esperábanle en el andén numerosos amigos,

outivo que iba á aquel pueblo con objeto de hacer efectivos los débitos de las cent ibu-Al presentarse el agente à cumplir su mi-

De Barcelona

En los muelles MADRID 14 (28 h.)

Mensaje de los patronos MADRID 14 (28 h.)

de los huelquistas.

Se reciben detalles del mitin celebrado en la El presidente dió cuenta de varias comuni-

Después de esto preguntó si se continuaba

MADRID 13 (23'30 h.)

sander & D Arturo Valganin. I lem administrador de contribuciones de la Sedano.

muelles hagan compras de mercancias al por mayor. Concediendo los honores y el tratamiento de Excelencia al Ayuntamiento de La Rambla

2009 Ministerio de Cultura

# PASTILLAS CRESPO DE MENTOL Y

GARGANTA, Cosquilleo, sequedad, picor, dolor, inflamación, ronquera, anginas, úlceras. BOCA, Inflamación y ulceraciones, (cualquier causa). Dolor de muelas.

de garganta catarral, de irritación nerviosa, de alcohólicos, reumáticos, fumadores. TOS alivio instantanco, curación en muchos casos, y siempre tranquilidad, por cesar el delor y la tos á la PRIMERA PASTILLA

Señor S. Crespo. — Avila. Aviendo echo uso de sus pastillas de Cohan producido tengo una verdadera satisfac-CAINA Y MENTOL e encentrado las mismas de grande ativio en las irritaciones de la garganta y aconsecaria à todos oradores y canteres hacerse uso. Franco Cardinali, tener de opera.

Vuestras pastillas que constantemente use me sientan muy bien. Lucrecia Arana.

Uso vuestras pastillas con admirable Matilde de Lerma, tiple de ópera.

Le damos mil gracias por el excelente resultado que en nosotras ha producido sus notables rustillas. Concepción y Francisca Segura. del Teatro de la Zarzuela.

En la CORUNA: Sacesores de J. Villar.

acreditadas fábricas de Estela, Rónisch y Ortiz y Cusó.

GRAN ALMACEN DE MUSICA Y PIANOS

DE CANUTO BEREA Y C.

Esta casa tiene la exclusiva para la venta en Galicia de los pianos de las

Los nuevos modelos de pianos de a marca Es la (antigua de Bernaregg .;

Los pianos Rénisch poseen un mecanismo preciso y acabado, potente sonc-

Los Sres. Ortiz y Cusó, siguiendo los últimos inventos, adoptaron para lta

son de armazón de hierro, te cuerdas cruxadas, con grandes y sonoras vibra-

ridad, prolonga la vibración, que sin pedal, liga perfectamente los cantabiles y los picados, can instantaneamente, que este difícil contraste satisface por com-

construcción de sus pianos el sistema empies to por los fabricantes de Norie-

américa, siendo el sonido vigoroso y agradable, y el mecanismo de una precisón

Fianos de alquiler.

Pianos doblemente garantizados por tres años desde el precio de 1.125 pesetas.

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, ca-tarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapeten-

cia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfer-

medades mentales, caries, raquitismo escrofulismo, etc Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, san Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En la Coruña: Farmacia del Dr. Brañas. En Ferrot: Farmacias de Punin y de san Román. En Santiago: Farmacias de Pereiro, Aroca, Bormejo y Perez y B. Vazquez. En Riveira: Farmacia de Ferrar-Rargás. En Padron: Farmacia de Ferrar-Rargás.

macia de E Baltar En Ortig teira: Lóp-z García, En Betanzos: F Couceiro

LA UNIÓ Y Y EL FENIX ESPANOI

COMP NÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Agenci s en todas las provincias de Españ?,

Francia y Portugal

38 AÑOS DE EX STENCIA

Seguros contra incendios

Instrumentos y accesorios.

Agradecido al efecto que sus pastillas me

pleto las exigencias del artista

Venta a planes.

de glicero-fosfato

de cal con

ción en censignarie. Julian Romen. No he encontrado pastillas que me preduzcan tan buon efecto. Leocadia Alba.

Después de cantar una noche se siente delor y la garganta irritada. Con sus pastillas me Antonio Chacon, cantador andaluz.

Mi distinguido compañoro: Aprovechando ol g neroso ofrecimiento de sus acreditadas pastillas de MENTOL Y COCAINA, de las cuales, como tuve el honor de indicarle, kace uso mi esposa con éxito sobresaliente, le agra leceré me remita algunas cajas.

Dr. Julian Navarro y Gallego, Médico por oposición de la Beneficencia Municipal de Madrid.

Tengo sumo gusto en manifestar à ustod que receto con mucha frecuencia sus pastillas de MENTOL Y COCAINA, obteniendo siem premuy buenos resultados en las afecciones inflamatorias de la laringe, boca y lengua siendo ademas recomendables por su exce lente proparación y buena desificación. José de Argumosa, Dr. en Medicina : Médico del hospital del Niño Jesus, Madrid

Sus pastillas de MENTOL Y COCAINA son una de esas feticisimas combinaciones en acuerdo con la ciencia para premiar el trabajo y la perseverancia. En eficacia segura, indudable, en todas las afecciones, sin excepción de las altas vías respiratorias, las asegura fama universal, y a su afortunado inventor una reputación tan envidiable como merecida.

Dr. Rodolfo López Figueredo, Médi co por oposición de la Beneficencia Munici-pal de Madrid.

Mil autógrafos más prueban sus resultados. DE VENTA — En todas las farmacias: Caja Peas. 1'50. — Muchos las han imitado y las venden má paratas. No os

JABON MEDICINAL

Bescansa é hijos y sucesores de José Villar.

MARGA "LA GIRALDA"

Oura granos, sarpullidos, escoraciones, grietas,

manchas de la piel y toda clase de enfermedades

cutáneas

Indispensable para niños

De venta en los establecimientos de los S es. José castillo:

Por satisfacer todas las exigencias que la moderna cirujía reclama, hállase

En él se tratan todo género de afecciones para cuya curación se haga nece-

saria la práctica de alguna operación: y para que de los beneficios de este esta-blecimiento puedan disfrutar las diferentes clases sociales, se han dividido las

estancias en tres clases, bajo los tipos siguientes: PRIMERA, 20 pesetas;

SEGUNDA, 10 pesetas; TERCERA, 5 pesetas diarias, independientemente de la

NOTAS — En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia ó por algún sirviente.

norarios por ellas ni por cuantos antecedentes se pidan.

Este Sanatorio suspende sus consultas quirúrgicas durante los meses de
Enero y Febrero, cuyo tiempo aprovecha el fir. Madrazo para descansar, y
el Dr. Quintana, segundo cirujano del Sanatorio, para viajar por las clinicas

alemanas y cambiar impresiones con sus comprofesores y antiguos maestros. Queda en el Sanatorio el Gerente para contestar á los que pregunten por

Las consultas se dirigiran al Director, que las contestará inmediatamente, sin exigir ho-

Su numerosa estadística (2.300 operaciones) garantiza los resultados, cada

este centro colocado á la cabeza de los demás de su indole.

# DIBRUTOR PROPIREARIO

# MANUEL LOSADA

Rúa Nueva, 2 .-- Coruña. -- Teléfono 9

Este magnifico Establecimiento construido expresamente para Hotel se halla situado en el punto más cénrico de la capital, dominando con su hermosas vistas la bahia y paseos de Mendez Núñez, y frente á las Admini traciones de todas las Empresas de difigencias que parten de ésta á d orentes puntos como Santiago, Oar ballo, Sada, etc.

las que parece que la su erte se ha puesto de su dapactosas habitacionas, gran comedor, mesa redonda y servicio à la carta Cocina trancesa, inglesa, espa do a v americana

> Landés carretelas, lamiliares, cesos, per na para viajes particulares y word . O we then a to Want b

#### TARJETAS

fiels. De deitos en BARCELONA: Dr. Jimeno, Piaza Real. - Dr. Andreu. - L. Gaza. - V. F rrer y C.aen cartulina superior, se hacen en la impren a de este diar o

scritorio al lado de la Bateria de Salvas.

LINEAS DE CUBA Y MEJICO

Servicio del Norte: El dia 16 de Enero saldra de Bilbao, el 19 de Santander 7 el 20 de la Coraña el vapor

Combinaciones para el litoral de Cuba é Is a de Santo Domingo. Servicio del Mediterraneo: El dia 25 de Diciembre saldrà de Barcelona y el 29 te Cádiz el vapor

BUENOS A RES

irrectamente para New York, dabana, Progreso y Veracruz. Combinaciones para disuntes puntes de los Estados Unidos, interales de Cuba é Isla de Santo

El dia 11 de Diciembre saldra de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cadia

el vapor

CATALUNA

directamente para Las Palmas, danta Oruz de Tenerife, Santa Oruz de la Palma, Puerto sico, Habana, cuerto Limón, Colón, daban da, Puerto Cabello y la Guayra, admittendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Padama con las compañías de navegación del Pacifico, para cuyos puertos a im to pasajo y carga con billetes y conocimientos directos Combinación para el litor . 10 Cuba y cuerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en uerto dico, y para Santo Domingo y San redro de Macoris, con trasbordo en Habana.

El dia 21 de Diciembre saldrá de Liverpool y el dia 23 de la Coruña un vapor. ungapoore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de

Rana Maria Cristana

directamente para anta Cruz de Tenerife Montevideo y Buenos Aires.

Los pasajeros de Galicia emparcarán en la Co-

El dia 17 de Diciembre saidra de Barcelona, el 18 in Valencia, el 19 de Ali

trectamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, egresando à Balcelons por Cadiz, dicante y Valencia

LINEA DE FERNANDO POO El dia 25 de Enero saldrá de Barcelona y el 36 de Cádiz, un vapor de la Compañia para Fernando róo, con escatas en Casablanca, Mazagan y otros puertos

LINEA DE PANGER

Salidas de Tanger: Martes, jueves y sabados En la Coraña informará la agencia de la Compañía.

VIUDA DE H. HERVADA CORUNA

VIAJE EN NUEVE DIAS A LA HABANA

Saint Germain

Saldrá de la Coruña el 23 de Enero de 1902, directamente para la Haba-

Para fletes, pasajes y demás noticias, informará D. Micandro Farifia.

Grandes almacenes de ferretería, quincalla y muebles.—Acero y herramientas para minas, bombas para pozos, etc. Depósito exclusivo de los papeles DUG y ZIG-ZAG

na y Veracruz, el vapor

Admite pasajeres.

# DE BARCELONA

VAPORES CORREOS MENSUALES

Trasatlántica francesa

ALFONSO XIII iirectamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacifico, con trasbordo en Habana al rapor de la linea de Venezuela-Colombia.

Domingo. LINEA DE VENEZUELA - COLOMBIA

LINEA DE FILIPINAS

de la Compañía para Vigo, i isboa, Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde sa dra el 5 de Enero directamente para cort-daid, Suez, Adem, Colombo, frica, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia. LINEA DE BUENOS AIRES

zi dia 2 de Enero saldra de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Malaga y el 7 to Cauiz el vasor

uña el 30 del corriente en el vapor LaRACHE, á trasbordar en Gádiz. LINKA DE CANALLAS

ante el 20 de Málaga v el 22 de Cádiz, el vapor BRANGEL L. BELLANCHUE

te la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes

viejo: se vende en Admidistración de este diario

Subdiretores en esta provincia: José Llorens.—E Pan. LAS CUATRO ESTACIONES

Seguros sobre la vida

Lanas tornasol gran novedad de 12 y 14 reale, se saldan á seis reales co informarán. vara. Lanas listas novedad de seis y ocho reales, se saldan á tres reales vara. Alpacas de algodón de dos y tres reales, se saldan á 30 céntimos vara. Batistas y percales de dos reales, se saldan á real vara.

#### Para Carnavales

Se ha recibido un nuevo surtido de pañuelos de Manila desde 30 hasta 2.000 pesetas.

200 piezas pañetes para vesti-NOTA SALDO VERDAD dos de señora, de siete cuartas de ancho, á tres reales vara.

LAS CUATRO ESTACIONES 31-RIEGO DE AGUA-31

# Gran liquidación por reforma de local LAUREANO FRANCO

RHAL 2

Porgo en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general, que con motivo de la gran refo ma que pienzo hacer en mi casa central de la cate Real, he decidido hacer un gran rebala en jotas las ex stencias, de cuya ventaja pueden ao ovecha se qui n tenga que efec uar alguna compra NOTA esta casa par dizará todas sus operaciones sesde el 15 de este mes hasta los primeros del mes próximo,

Para dar cumplimiento à su cientela y à quien quiera favore erle con su confianza los géneros le la Central, pasa àn durante la obra, à la Sucarsal Estrecha e san Anirés iúm 17, al lado de la Coo erativa, Casa titulada de Saldes donde seguirà vendiendo lo mismo que en la casa Central.

RHAL 2

LAUREAMO FRAMCO Por reforma de local gran liquidación

# AZNAR, ortopédico de Madrid



Avisa á su numerosa clientela y al público en general, su llegada á esta pob'ación, recibiendo en consulta, como tiene de costumbre, en el Hotel de la Paloma, durante los días 14, 15 y 16 exclusivamente.

Aparatos ortopédicos para desviaciones de las piernas, pies, columna veriebral, etc., etc., Fajos ventrales contra la obesidad, de censo de vienire y matriz, é higiénica en alto grado.

Piernas, brazos y manos artificiales. Braguero regulador articulado, modelo reciente y muy beneficioso para curar todas las bernias en niños y contener las más rebeldes en adultos. Ojos artificiales.

La garantía mayor que presento al público de la bondad de mis apara-tos, es mi numero a clientela en esta región de Galicia, donde acostumbro á venir de tres á cuatro veces anuales. Consulta de diez á cuatro en el Hotel de la Paloma, los días 14, 15 y 16

PAPEL VIEJO

se vende en la administración de este divio. Pita, 19, entresuelo.

Venta — A voluntad de sus dueños se vende la casa número 170, 172 y 174 de la calle de San Andrés de esta ciudad. En la administración de este periódi-

escrito.

día más brillantes, que en él se obtienen.

# **Impresiones**

sencillas y de lujo á precios econó-

Tarjetas de visita

STANDSTEIN DE SERVICE DE SETTEMBRE DE SETTEM nacionales y ex-Recoled tranjeros hasta l los más ordinasellas usados rios, para vocaciones de niños pobres que so destinan al sade correo cerdocio, Magniicos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Cruci-Pádua serán enviados como recompensa. Pedir informes o enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Belén, PORT BOU (Gerona). Los sellos de correo se envian como muestras sin valor en paquetes ordinarios o certificados. 

Empresa de navegación á vapor La Bética.--Sevilla (ANTES M. SANZ Y COMPANIA)

Esta antigua y acreditada empresa de vapores tiene establecido salidas sis semanales del puerto de la Coruña para los de Carril Vil agarcía Vigo, Cadis, Sevilla, Malaga, Almería, Cartagena, Valencia, Barcelona Londres y Amberes Admite carga y pasaieros. Opprignatario D. Edwardo del Rio Cantin Paqueta 98

# Laboratorio Químico

GERARDO VILLABRILLE Y EMILIO BALEIGE

Preparaciones especiales de esta oficina

(de lactofosfato de cal. de fosfato monocálcico. de bromoformo.

de quina y cacao. vodo anico. EMULSION de aceite puro de higado de bacalac. ESENCIA concentrada de zarzaparrilla. LICOR de brea.

DENTICINA CALLICIDA ORTOPEDIA - Cura de Lister.

Anilisis de productos medicinales, alimentos y de erinas. Riego de Agua, 7 y Marina, 3 — Coruña

> THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY Compañía de vapores correos del Pacífico

Directamente para Montevideo, Buenos Aires, Valparaiso y demás puer os del Pacífico, saidrán de este puerto: Vapor ORELLAMA Enero LAKE MEGANTIC el Febrero el 23 BERIA

el Pacifico.

LINEA DE VAPORES DE ARROTEGUI ENTRE LIVERPOOL, LA CORUNA Y LA ISLA DE CUBA Servicio quincenal por los vapores

SANTANDERINO . . . GADITANO . . . . . 4410 3,904 8.770 8.115 

El 16 de Enero saldrá de este puerto para la Habana, Matanzas, Cárdenas, Guantánamo, santiago de Cuba y Cienfuegos el vapor MADRILEÑO

Capitán D. Félix Bilbao. Admite carga y pasajeros, à quienes se ofrece un esmerado trato, abundante sana alimentación, vino à las comidas y asistencia médica gratuita. Se suplica à los señores cargadores comuniquen à esta agencia el número de efectos que deseen embarcar en el referido vapor, remitiendo la nota detallada de las marcas, números, peso bruto y neto en kilos, contenido, valor, destino y consignación.

Esta agencia asegura ie riesgo marítimo à los precios corrientes en plaza. Para solicitar cabida y demás informes, dirigirse á su consignatario DON DANIEL ALVAREZ, Riego de Agua, 40, La Coruña

#### Norddeutscher Lloyd Compañía de vapores correcs del Lloyd Norte Alemán

JOH BREMEN SERVICIO A LA ISLA DE CUBA

Salidas fijas de La Coruña para la Habana, Cienfuegos, Manzanillo y Santiago de Cuba.

7 Febrero

Admiten pasajeros y carga. Estos vapores, construídos á propósito para el transportó de pasajeros, tienen magnificas instalaciones para los de tercera clase, dándo eles cama con ropa, pan fresco, vino á todas las comidas y asistencia médica gratis. Estos vapores están dotados de luz eléctrica y llevan cocineros y camare-

Para informes dirigirse al agents de la Compañía D. Pablo Meyer, Plaza de Mina. núm. 1. La Coruña

# Matias López

MADRID - ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finisimas. Caramelos suizos, tondant y dulces varios.

DE VENTA

en todas las principales confiterías de esta

Depósito central: MONTERA, 25



Hamburg-Sudamerikahische Dampfschifffahrts-Geselhatt Cempañía Hamburguesa Sudamericana de vapores correce

al Río de la Plata El dia 22 de Enero saldrà le este puerto para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, direc-tamente, sin hacer escala en el BRASIL, el vapor

#### CORRIENTES

Admiten carga y pasajero. Estos buques están libres de cuarentena A su llegada A Montevideo y Buenos Aires, porque no hacen escala en ningún puerto del BRASIL. Admitiendo pasajeros de 1.º, 2.º y 3.º clase, correspondenc a y carga para Agentes en la Coruña: Sobrinos de José Pastor, Plaza de Maria

Agentes en la Coruña: Sobrinos de José Pastor, Plaza de Maria

Para más informes dirigirse à los representantes en la Coruña Sres. Hijos de Morches

La, 19, entresuelo.

2009 Ministerio de Cultura

exclusivamento.